





# UN TRATADO DEL PROFESOR LUIS CLAVERO

Luis Clavero, ex primera parte de flauta de la Orquesta Sinfónica de Chile y ex profesor del Conservatorio Nacional, en el mismo instrumento, ha escrito una obra que sin pretensiones intitula y cuya título es el de "Tratado Teórico y de Ejecución para Flauta Moderna y Contemporánea". Dicha obra ha sido expurgada de todo aquello que fue considerado innecesario para las finalidades que se propuso para su ejecutoria y por otra lado ha sido encuestada en diferentes aspectos por la vista experticia de ejecutante y profesor que alcanzó sus autor a través de 40 años de intensiva trabajo.

La filosofía que persigue el profesor Luis Clavero con este Tratado, es la de garantizar la ejecución, por medio de ejercicios adecuados —unidos de su propia invención y otros extractados, principalmente, de repertorio más conocido de la música compuesta en el Siglo Veinte— para el dominio de los problemas técnicos y ritmicos que presenta la ejecución de la composición contemporánea. El propósito es de que el ejecutante, ya sea violinista, instrumentista de viento, pianista, etc., se encuentre capaz de tener certeza y facilidad y docilidad en las veces complicadas y abstrusas pasajes que tanto alboran en la música de nuestro tiempo; que desarrolle la paciencia, cierta preparación para anticiparlos y no pida sorpresas, lo cual determina una ejecución limpia cuando no deslizante de sus mismos. Esto le ha llevado a crear una serie de ejecuciones básicas sobre la escala Pen-

## CRÍTICA DE MUSICA

Por  
EGMONT

talona. Tanto, (2 tipos), Oriental, Hispana o por tocos. Polítonica, en sucesivas combinaciones, Mayor-Mineur y sobre las más conocidas bases Menor-Armónica y Menor-melódica. Así mismo, el Tratado obliga a, más o menos al ejecutante realizativo de la Polifonía y de grupos ritmicos irregulares, trámites de desarrollar en el ejecutante la comprensión y assimilación crítica racional y no a vivir nada más que del sentido ritmico instintivo, el cual, si bien debe existir como condición básica de todo músico, sigue determinando con frecuencia una ejecución clínica que podría ser calificada de "tonta e inculta", o sea, imprecisa.

Los programas de los Conservatorios están encaminados a dar a los alumnos una formación clásica, aun cuando ésta tiene un cierta medida la ejecución de obras del Siglo XX. Béla Bartók, en su obra "Microcosmos", incluyó cierto tipo de ejercicios orientados a procurar la familiarización del estudiante de música con las diferencias técnicas y rítmicas de la música contemporánea, en particular, con la que escribió el propio Béla Bartók. También en las clases de Teoría y Soporte se imparte una práctica auditiva tendiente al de-

arrrollo del oído rítmico-melódico, a fin de que el alumno pueda posteriormente enfrentar con todas sus dificultades rítmicas que pueden presentársele en la práctica instrumental. Sin embargo, ha quedado demostrado hasta la saciedad de que en la mayoría de los casos, los instrumentistas rechazan la música moderna. Esto se debe, en gran parte, a la falta de comprensión y a las dificultades que presenta la música contemporánea, al ejecutante que consigue a realizar a los ejecutantes y en su escasa medida a la falta de preparación para resolver la ejecución con facilidad.

El Tratado del profesor Clavero intenta a salvar la laguna que separa al ejecutante de la música contemporánea. Se trata, también, de un trabajo bastante original realizado en América Latina para los músicos Latinoamericanos y, por supuesto, para los chilenos.

La falta de editoriales musicales en Chile; el déficit de penuria económica en que se debate la Facultad de Ciencias y Artes Musicales, etc., han impedido hasta ahora su publicación. Sin embargo, resultaría valioso la edición de este Tratado para contribuir a la formación completa de los músicos en tierra de América.

El Sindicato de Trabajadores de la Música - Santiago - 663089

# **Un tratado del profesor Luis Clavero [artículo] Egmont.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Egmont

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1972

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un tratado del profesor Luis Clavero [artículo] Egmont.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)